



Nottuln, 14.07.2020

Jahresbericht 2019

Der Beirat hat erstmalig in allen vier Ortsteilen getagt. Von den sechs Sitzungen hat jeweils eine in Appelhülsen, Darup und Schapdetten stattgefunden.

Unserem Ziel eine Anlaufstelle zu haben, für Bürger die ehrenamtlich tätig werden möchten und für Gruppen die Ehrenamtliche suchen, sind wir noch nicht näher gekommen.

Für die zum dritten mal angebotene Aktion „Gaumenschmaus von Haus zu Haus“ hat der Teilhabebeirat den Ehrenamtspreis der Sparkasse Westmünsterland zu einem Drittel erhalten.

In jeder zweiten Sitzung hatten wir wieder Gäste, die über ihre Tätigkeiten berichtet haben.

Januar: Betreuungsangebote für Senioren in Darup und Nottuln

Frau Helga Splitthoff stellte das niedrigschwellige Hilfe- und Betreuungsangebot „bi Schoppmann“ vor.

Silke Dirks berichtete vom Nottulner Unterstützungsangebot „Begegnung und Betreuung in Gemeinschaft“ für pflegende Angehörige von demenziell erkrankten Menschen. Das Angebot läuft inzwischen unter dem Titel „Schöne Zeit“.

März: „Angehörigen-Café“ an den Christophorus Kliniken in Nottuln

Fr. Marie Hölker, Geriatrische Pflegefachkraft und Julia Geschermann, Demenzfachkraft und Pflegetrainerin der Klinik am Schlossgarten erläuterten den Ablauf des monatlich stattfindenden Angebots.

Juli: „Ehrenamtsgewinnung“

Ehrenamtskoordinatorin der Gemeinde Nottuln Carola König hielt einen Impulsvortrag über die Änderungen im Ehrenamt.

November: „Jedem Kind ein Mittagessen“

Gerd Schmitz stellte die Aktion der Bürgerstiftung Nottuln vor und nahm symbolisch den Spendenerlös der Aktion „Gaumenschmaus von Haus zu Haus“ in Höhe von 300 € entgegen.

Ein Großteil der Arbeit findet in den Arbeitsgruppen statt:

AG Barrierefreiheit

Schwerpunkt war der Ortsteil Appelhülsen. Näheres dazu im Bericht des Teilhabebeauftragten.

AG Demenz

Aroma-pflege für pflegende Angehörige

Themenabende für pflegende Angehörige zur

„Herausforderung Demenz – Menschen mit Demenz verstehen“

Oma isst Zement – Elternabend zum Thema Demenz

Seniorentanznachmittag bei Denter

Lehrküche „Ernährung bei Demenz“ in der Liebfrauenschule

Qualifikation zum Seniorenbegleiter

4. Projektdurchgang 28. Oktober 2019 - 27. April 2020

an der Liebfrauenschule; 12 Teilnehmer/innen Kl. 10

Neun theoretische Unterrichtsblöcke, fünf Praxiseinsätze

Begegnungs- und Betreuungsangebot „Schöne Zeit“

freitags 9:30 - 12:30 Uhr

Vortragsreihe zum Welt-Alzheimerstag; 5 Themenabende

Lokaler Teilhabekreis

Einladung zur Sitzung des Sozialausschusses am 13.03.19

erfolgt im Zusammenhang mit dem Workshop „Mehr

Partizipation wagen“ (30.11. + 14.12.18)

Bericht über die erfolgten Aktionen gegen den als

Regelleistung der Krankenkassen geplanten pränatalen

Bluttest auf Trisomie 21 (u.a. Unterschriftensammlungen,

Vorstellung in den Gottesdiensten beider Kirchengemeinden,

Litfaßsäule mit Infos zum Thema, beim Stiftslauf Besuch von Herrn Stinka

Übergabe der Unterschriftenliste an MdB Corinna Rüffer. Die behindertenpolitische Sprecherin der Grünen lobt im Zusammenhang mit der Unterschriftenaktion „Bluttest Trisomie 21“ das Engagement des LTK

Glasschmelzen auf der Tilbecker Herbstkirmes

Im Dezember Besuch von MdB Mark Henrichmann

Öffentlichkeitsarbeit

Bekanntmachung von Namen und Logo

Beachflag für den Teilhabebeirat und Teilhababeauftragten

Flyer Teilhabebeirat auch in einfacher Sprache und Flyer Gaumenschmaus

Briefkasten der Gemeinde am Stiftsplatz ist mit neuem Logo versehen

Anschaffung Werbemittel: A6 Schreibblock und Bleistift mit Logo

Infostand auf Palliativmesse am 24.03.19

Die Arbeit des Teilhabebeirats wurde per Stellwand, Flyer und Quiz den Besuchern anschaulich präsentiert.

Interessierte Besucher konnten Handschmeichler aus Glas fertigen, die entstandenen Kreuze wurden der Hospizbewegung übergeben.

Zusammenarbeit mit den weiterführenden Schulen in Nottuln

Rupert Neudeck Gymnasium

Treffen mit Schulleiter Holger Siegler und Stellvertreterin Jutta Glanemann vor den Osterferien. Großes Interesse - aber in 2019 noch keine Rückmeldung

Mit Herrn Willenborg, Schulleiter der Liebfrauenschule haben wir bzgl. zukünftiger Zusammenarbeit mit Teilhabebeirat und LTK gesprochen. Eine Zusammenarbeit mit der AG Demenz existiert bereits. Ein verabredeter 2. Termin findet am 10. Januar statt.

Infostand auf „Tilbecker Herbstkirmes“ zusammen mit LTK

29. September „Gaumenschmaus von Haus zu Haus“

Der Spaziergang zum Sattwerden und gegenseitigen Kennenlernen war wieder sehr erfolgreich. Bedingt durch starken Wind und Regen hatten die nicht im Ortskern liegenden Anlaufstellen wenig Besuch. Auch der geplante Test, wie Rikscha fahren in Nottuln angenommen wird, fiel ins Wasser.

AG Senioren

Regelmäßiges Überarbeiten der Angebote für Seniorinnen und Senioren;

Infos zu Einrichtungen, Vereinen, Verbänden etc.

Diese Übersicht sollte zukünftig durch die SliQ-Datenbank ersetzt werden.

Mit freundlichen Grüßen



Ulli Messing